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№２７９６ 第３１回例会 ２０２５．２．２７ 晴 
 

点 鐘：神子 恒 会長 

進 行：栗原典子 ＳＡＡ 

ソング：四つのテスト 

お客様：ガバナーエレクト 時田清次 様 

    次年度地区幹事長 宮寺 仁 様 

 

会長挨拶 

神子 恒 会長 

 

 皆様こんにちは。今週も明るく健やかに、お過ご

しのことと存じます。私はある人の通夜に行ってま

いりました。実は、２８歳の時に或るステーキハウス

の店長を、体調に不良（体重５７ｋｇ）を抱え退職、

新しい職場で、初日希望に燃え、そうかと言って行

く当てもなく、街の喫茶店に入りコーヒーなどを注文、

一息ついたたところに一声があり、振り向くと前職の

ころの知り合いからの声掛けだった。その出会いの

一つで、その日にご紹介戴いた、お客様とのお付

き合いが始まり、今日まで続いて参りました。 

 昭和３年生まれの其の方、９７才で亡くなられ、そ

の通夜に参加させていただきました。私は保険営

業マンとしてお会いして、足掛け５０年、瞬きするか

の様に感じ過ぎ去った時のようですが、通夜の遺影

の前で、思い出すことが多く、大変に長い時が過ぎ

たことを、知らされました。人と人との出会い、奇妙

さ、永遠に繫がる時、今では私の倅が、其の方の孫

たちと、お付き合いをさせて戴き、保険のご契約を

御任せ頂いているそうな。私は、今後も付き合いが

続きます様に、平和に時が流れます様に、極々自

然に頭垂れる事、手を合わせ（お疲れさまでした。）

の言葉が口から自然に出て、祈ることができました。 

「人との出会いに感謝」 

 

幹事報告 

朝月真次郎 幹事 

 

１．「コーディネーターニュース年３月号」回覧。 

２．行動計画推進セミナー資料回覧。 

３．「能登半島豪雨災害支援金」御礼と報告回覧。 

４．ＭＣＲレポート１月期の報告回覧。 



 

  

次に会員卓話に関しまして、２月２７日の小

野会員は５月２２日に、３月６日の椎熊会員は

５月７日に、５月７日の須藤会員は３月６日に

変更となりました。 

 

ガバナーエレクト卓話 「八犬伝プロジェクト」 

 ２７９０地区ガバナーエレクト 時田清次 様 

 

こんにちは。市原中央ＲＣ 時田清次と申します。 

２月９日より１４日までオーランドにおいて国際協議

会に出席してきました。 

最初に、自分の紹介をしてから国際協議会の報

告をしていきたいと思います。 

２０２３年１０月の理事会で２０２５―２６年度から、会

長の年次テーマとロゴの作成を廃止することに同意

しました。 

会長の年次テーマは会長が決めますが、会長メ

ッセージは、コミュニケーション委員会、戦略計画

委員会と会長エレクトが提案し、理事会が承認した、

２０２５－２６年度からの複数年にわたる行動計画を

軸とした会長メッセージになります。「良いことの為

に手を取り合おう」は、理事会で決まっているように

行動計画を成功に導くためのメッセージと理解でき

ます。 

重点項目は会員増強と活性化です。 

以下に会長メッセージを転写します。 

 

 
このロー ドマップは、革新、継続性、パートナー

シップという、不可欠な三つの柱に基づいています。

ロータリーを活性化し、新たな声や考え方を取り入 

れ、世界中の地域社会への奉仕を強化するための

行動の呼びかけです。 

ロータリー会員は行動人です。私たちは変化が

起こるのを待つのではなく、自ら変化を起こします。 

行動人とは、何をするのでしょうか。私たちは、よい

ことのために手を取りあいます。  

これが、２０２５－２６年度の会長メッセージです：

「よいことのために手を取りあおう」  

分断されがちな世界において、ロータリーは団結と

希望の光となります。私たちのプロジェクト は、人

種、ジェンダー、性別、思想、経済的背景の異なる

人びとを結びつけ、世界でよいことを するという共

通の目的で私たちを一つにします。ロータリーは、

より良い人間となり、人びとに 奉仕し、末長いイン

パクトをもたらすよう、私たちを鼓舞します。地区で

ロータリーを成長させるための最善の戦略を学ぶこ

とに焦点を当ててください。 

 

ビジョン声明（２０１７年６月理事会） 

Rotary‘ｓ new vision statement 

今後５年間のロータリーの活動指針となる。 

（２０２４年まで） 



 

  

 

私たちは、世界で、地域社会で、そして自分自

身の中で、持続可能な良い変化を生むために、人

々が手を取り合って行動する世界を目指していま

す。 

 

この、ロータリーの行動計画は２０２５年国際協議

会のワークブックに載っていたものです。これが最

新版ですので、２０２４－２５年の行動計画と比較し

てみました。 

４つの優先事項は変わっていません。 

 

ここで言いたいのは、ＤＥＩの推進はジェニファー

ジョーンズＲＩ会長の時に言われていました、その後

のゴードンマッキナリーＲＩ会長の時はＤＥＩ＋Ｂ

（Belonging ビロンギング）で帰属意識を持たせよと

いうことでエンゲージメント（「戦略・目標」を適切に

判断し、自発的に自力を発揮する貢献意欲のこと

です。）を発揮させることでした。そしてステファニー

アーチックチック会長で行動計画に沿った３Years 

Rolliｎg Goalsでリーダーとして目標を立て行動しよ

うとなりました。２５－２６年度のマリオ会長は行動計

画２年目で革新と活性化重点にしています。 

ＤＥＩは重要ですが、ＤＥＩをクラブ文化に取り入れ

ることが重要で行動計画に明文化されていません

がＤＥＩと取れる文章が多々あります。 

２０２４-２５年度から「３年間の目標と計画（３－

year  Rolling Goals)が実施されました。 

中間年度として目標の見直しをしましょう。 

 

変化のリーダーになる為には３年間の目標と計

画（３－year  Rolling Goals)をＰＣＤＡのサイクルと

同じように立案、構築、実施、継続、評価を繰り返

すことが大切です。 

 

八犬伝プロジェクトは公共イメージとポリオ根絶アド

ボカシーのコラボ事業として考えられる。 

千葉県内の美術館（館山市立博物館、鋸南美術館

など 5 から 6 か所）に里見八犬伝の切り絵と馬琴ゆ

かりの作品を展示する。 

 

展示期間は８月～９月の間に２回行ない小中学生



 

  

の社会学習に利用してもらう。１０月１２日には地区

大会で展示と八犬伝のセッションを行う１０月２６日

あたりに世界ポリオデーセレモニーに八犬伝を題

材として行いたい。 

２０２３－２６年度第１地域ロータリー公共イメージ

コーディネーターの寺嶋さん（柏 RC)より宮田雅之

の里見八犬伝切り絵３５９枚を美術館に展示したと

のお話を伺いました。切り絵と言っても絵画であり

他に同じものはなく、この作品が世に出ることで芸

術のすばらしさを多くの県民に知ってもらいロータリ

ークラブの公共イメージの向上につなげる方法を考

えました。切り絵は千年の歴史を持つ中国の伝統

芸術です。その技術を継承し絵画の域まで高めた

のが宮田雅之氏の切り絵です。この切り絵は、作家

山田風太郎氏が１９８２年８月から翌年１１月まで朝

日新聞の夕刊に連載された「八犬伝」の挿絵で、こ

れを宮田雅之氏が担当し全編を切り絵で発表した

ものです。 

「南総里見八犬伝」は江戸後期を代表する読本

作家 曲亭（滝澤）馬琴が１８１４年～１８４２年の２８

年の歳月をかけて完成させた、全九十八巻百六冊

に及ぶ日本文学史上最大の伝奇小説です。この

時代、江戸文化を築き上げた天才絵師葛飾北斎を

はじめ、画家、蘭学者渡邉崋山、洒落本山東京伝

などが切絵に登場します。 

 

南総里見八犬伝とロータリーの共通点 

南総里見八犬伝は八つの徳を表す仁義礼智忠

信孝悌の霊珠を持って活躍する。ポールハリスは

その著書で「This Rotarian Age」において「ロータリ

ーは決して宗教でもなければその代用物でもない。

それは古くより存在する一道徳観念の現在生活に

於ける、特に実業職業生活に於ける実践に他なら

ない。」共通点は八徳と道徳の「徳」にある。 

 

新渡戸稲造の著書「武士道」の序文に、尊敬す

る教授から「日本の学校では宗教教育がない。そ

れではあなた方はどのようにして道徳教育を授ける

のですか？」との質問に「私の善悪や正義の観念を

形成しているのは様々な要素を分析してみて初め

て、そのような観念を吹き込んだものは武士道だっ

たことに気づいた。武士道と言っても、一部の階級

の人が武士であり一般庶民にどのように伝わったか

を紐解いたところに、近松門左衛門と滝沢馬琴の

文学が大きな役割を担ったと考えられます。侍の勇

猛な精神と気高い徳の心に魅了され「美しい理想

の姿」として大衆のあこがれの的になったのでしょう。 

２７９０地区では２５－２６年度の行事として「南総

里見八犬伝」による千葉(２７９０地区)の良さを見直

すとともに、ロータリークラブが大切にする「道徳」と

「南総里見八犬伝の八徳」を理解しグローバル社

会で見失いそうな「日本独自の道徳」のあり方を、こ

の機会に考えてみたいと思います 

 

 



 

  

富津中央ＲＣへのお願い 

１） 鋸山美術館の展示鑑賞 

① ９月２８日～１０月２６日：虚・実（館山展示作

品を除く）６０点。 

② １０月２７日～１２月２５日：虚・実（制約無し） 

６０点 。 

この期間に富津市の小学５年生を対象に無料

で社会学習として美術館に招待する。（入場

券は地区が補助） 

２）１０月２６日ポリオデーイベント（館山で実施）鋸

山を日本遺産にする会と合わせポリオ根絶セ

レモニーができないか？ 

３）富津市のイベントの責任者１名を実行委員にな

ってもらう。 

 

ご挨拶 

次年度地区副幹事長 寺田 仁 様 

 

 今日はガバナーエレクトの付き添いとして訪問さ

せていただきました。次年度のガバナーである時田

ガバナーエレクトをよろしくお願いします。富津に近

い木更津に会社があり、皆様ともこれから深いお付

き合いができればと思っております。 

 

 

 

 

委員会報告 

行動計画推進リーダーセミナーに参加して

渡辺哲夫 副幹事 

 

 私は去る２月２２日（土）、千葉県教育会館２０３号

室において開催された上記セミナーに参加してま

いりましたので、その報告をさせていただきます。 

 当日はクラブ参加者６０名で１４時００分点鐘と開

会の言葉に続き、橋岡久太郎・行動計画推進委員

長より趣旨説明が行われ、続いて寒郡茂樹ガバナ

ーからは２０２４―２５～２０２６－２７年度の３か年の

行動計画（方針）「戦力計画の立て方の基本事例」

について説明があり、各クラブで作成するように要

請がありました。続いて、森島弘道・行動計画推進

委員より「ジャパンポータルサイト行動計画」の記入

内容について説明がありました。 

そして事例発表として浦安ＲＣ古志智宏会長から

クラブで作成した行動計画（方針）についての報告

がありましたが、計画に対して実際の達成率が思う

ようにならず失敗例と計画の課題についての発表

がされた。 

その後、休憩をはさみ１５時００分から５グループ

に分かれての「グループディスカッション」がありクラ

ブ毎に自己紹介とクラブの現況並びに今後の計画

作成についての討議がなされ、１６時００分終了の

点鐘となり閉会の辞となりました。 

今回のセミナー受講の参加にあたり当クラブとし

ては次年度以降、３か年の行動計画（方針）につい

て作成しなければならないと強く感じました。 

 

 

 

 



 

  

会員報告 

渡辺 務 会員 

 

久しぶりに例会出席させていただきます。 

本日、千葉市内の某県知事候補の出陣式に伺

ってきました。近況報告がてら昨今の「インターネッ

ト選挙」で何が起こっているかをお話させていただ

きます。 

今回の知事選挙でも、前回の都知事選挙の際に

ＳＮＳ等の活用で話題を集め逮捕された候補など

が立候補しています。 

よく言われますが彼らの中には、動画配信などに

より広告収入を得る目的で活動している人もいると

噂されています。実際現在では、そのように妨害じ

みた活動でクローズアップされた人の広告収入は

ブロックされていることが多いそうです。 このＳＮＳ

を最も上手に活用したのは前安芸高田市長の石丸

伸二氏だと言われています。都知事選ではおおか

たの予想を覆し、蓮舫さんを抜いて二位となりまし

た。その選挙手法を研究して昨年の衆議院選挙で

実践したのが国民民主党の玉木代表だと言われて

います。 

一連の動きというのは、旧来の選挙手法とは全く

異なり、若い無党派層の支持獲得にターゲットを絞

り、そこにヒットする政策を効果的に打ち出していく

というやり方。今後、このような選挙手法も注目され

つつあるのだと実感しています。若い世代が政治

に関心を持つことは良いと思いますが、極端に偏っ

た政策や興味本位だけの選挙活動は、この国の政

治の在り方としてよろしくないと感じています。 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ 

志波生朗 親睦担当部員 

 

＜時田ガバナーエレクト及び市原中央ＲＣ宮寺

仁様を歓迎して＞ 

神子 恒、朝月真次郎、榎本守男、岡田良弘 

渡辺哲夫、栗原典子、相川恵津子、若鍋武良 

飯島由美、志波生朗、津田 望 

白石幸久 孫が大学に現役入学しました。 

＊高橋裕之 皆様から、過分にお祝いして頂き。 

＜卓話を聞いていただいて、今後もよろしく＞ 

お客様 ＊時田清次 ＊宮寺 仁  

 ＊＞１，０００円    計２８，０００円 

 

出席報告 

飯島由美 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 38/38 28 10 3 73.68%

前 回 38/37 23 12 3 62.16%

前々回 38/36 26 10 3 72.22%

 

出席率の計算式 

当日出席した会員数＋Makeｕｐした会員数 

全正会員数－当日欠席した免除適用会員数 

相川  朝月  飯島  榎本  岡田  岡元  

神子（勝）  小野  神子（恒）  久保  三枝  

志波  新橋  須藤  津田  星野  若鍋   

渡辺（哲）  以上１８名が、２月の１００％出席会員 

 


